

el Congrés se celebrà en una data no molt llunyana de les finides vacances, i hom no pogué acumular el material necessari; tan sols pogueren assistir a les sessions operatòries dels professors Dr. Ombredanne i Dr. Mathieu, que intervingueren en el departament respectiu de l'*Hospital des Enfants Malades*, i de l'*Hospital de Saint Louis*, un cas de *Hallus valgus* i una *Artrodesis*, extraarticular de la cadera, respectivament.

En la sessió de clausura s'acordà per unanimitat celebrar el II Congrés Internacional d'Ortopèdia, per a dintre de tres anys, a Londres, nomenant-se President del mateix al Professor Nové-Josserand, de Lió.

Es d'esperar que aquest proper Congrés assoleixi un èxit més complet i sigui fecund en fruits, tenint present les noves disposicions, ja aprovades, d'augmentar el nombre dels associats i de permetre, ultra els temes oficials, l'aportació de temes particulars que sien veritablement interessants, la qual cosa no ocorregué en aquest I Congrés.

ERMINI CASTELLS

## La asistencia de los alienados

### Problema urgentísimo

El pobre orate es, entre los seres dignos de compasión, quien más la merece, y no pasa así: ha sido tratado con desvío y poco cariño, y aun hoy no merece de las gentes ni de la sociedad todo el respecto que acredita. Los establecimientos a ellos destinados debieran cuando menos alcanzar la atención pública como los demás anejos a Cultura, a tantos otros ramos y a Beneficencia, y no ha sido tal. Hay una diferencia notable en contra, pues se observará que no están a la altura de aquéllos, y siempre a reata, en cuanto al período histórico de realizar mejoras.

La caridad privada hace mucho, muchísimo, en Barcelona y en todas partes en pro del desvalido, pero puede observarse que pocas veces se inclina a aliviar la desgracia del que sufre de la mente, que es también un enfermo como los demás, y por varios motivos más digno de compasión.

Por una serie de motivos que es difícil de explicar y más de prevenir, es el caso que aumentan cada día el número de los psicópatas, y en los establecimientos a ellos dedicados se ha planteado un problema de índole benéfico-social: están repletos y no tienen medio de colocar uno más. En el Instituto Mental de la Santa Cruz hace tiempo que deberíamos haber cerrado la entrada; hemos ido conllevando a costa de la buena marcha y de sacrificios por parte de la M. I. A., de los facultativos y del personal, pero ya no es posible más condescendencia. Y es de necesidad y verdadera urgencia resolver el conflicto.

Se ha tratado de buscar medios hábiles para resolver el conflicto, pero la capa no aparece, se agrava cada día más, y continuará en proporción progresiva. Se intentó habilitar unas casas de la Rabassada, se ha pensado en la Colonia Puig, se ha dicho iba a edificarse un edificio adjunto al Asilo del Parque, en Santa Coloma de Gramanet, activa la Diputación sus pabellones, pero aparte que de momento no salimos del apuro y entendemos que va ello para largo, resultarían sólo paliativos, y convendría hoy alguna resolución rápida, curativa y eficaz.

El problema debe orientarse, aparte de que se resuelva y sea un hecho positivo lo anterior, en otro sentido. Dentro de la población habitual y clásica de tales establecimientos, hay muchos acogidos que no deberían residir en ellos, sino en otros intermediarios entre el Manicomio y el Asilo actual: son los ya demenciales,